

Anfrage von Erhard Bernet (parteilos, Zürich)
betreffend Firmenkonkurse hinterlassen Löcher in Pensionskassen

Mit Firmenkonkursen haben Arbeitnehmerinnen und Arbeitnehmer in verschiedenen Fällen nicht nur ihre Stelle, sondern auch Teile ihres Alterskapitals aus der Pensionskasse des Betriebes verloren.

Ich bitte den Regierungsrat um die Beantwortung folgender Fragen:

1. Wieviele Firmenkonkurse zählte der Kanton Zürich im Jahre 1992?
2. Wieviele Firmenchefs haben sich dadurch im Jahre 1992 am Pensionsgeld ihres Personal gütlich getan?
3. Sind die umfangreichen Vorschriften zum Schutze der Mittel der Pensionskassen genügend?
4. Werden in Zukunft die wichtigsten Schwachstellen aufgehoben, unter anderem aufgrund fehlender Kenntnisse und Ausbildung der Kontrollmitglieder (auch Stiftungsräte)?
5. Haben die kantonalen Behörden nicht auch Mühe, ihre Kontrollfunktion frühzeitig und richtig wahrzunehmen?
6. Sind die gesetzlichen Grundlagen für diese Funktion auch genügend vorhanden?

Erhard Bernet